
Volailles de race Suisse 
 

CC  01/11 / JREA 

Procès-verbal de la réunion du comité 01/11 

mercredi 26 janvier 2011, 14.00 heures 
Business restaurant Baulüüt, au Campus de Sursee, Leidenbergstrasse, 6010 Sursee 

 
Début: 14.00 heures 
 
Participants : M. Wyss (président), Jean-Maurice Tièche, Ursula Götz, Peter Gütle, 
René Schlauri, Hubert Schönenberger, Walter Gloor et Gabi Maurer (procès-
verbal). 
Excusé: P. Buess 
 
Salutations 
M. Wyss salue à l'occasion de la première réunion du nouvel exercice. Après une 
Nationale à Züberwangen réussie dans de nombreux domaines,  le calme 
s'installera un peu cette année dans les manifestations de la fédération. Le 
samedi 5 février aura lieu au même endroit la CPP. Le 7 mai sera organisée la JEP 
à Zollikofen. Durant le week-end du 17 au 19 juin se dérouleront les assemblées 
des délégués de Volailles de race Suisse et de Petits animaux Suisse, à Cham. 
 
Retour sur la Nationale. Beaucoup de choses se sont bien, voire très bien 
passées. Mais il y a aussi des points qui peuvent être améliorés. M. Wyss a prié le 
comité et le CO de noter les points positifs et les possibilités d'amélioration. M. 
Wyss propose de prévoir une liste des affaires en suspens séparée pour la 
Nationale, sur laquelle figureront les mandats en cours. Du coup, ils pourront 
être retirés de la liste ordinaire. 
Décision: A l' avenir, 2 listes des affaires en suspens seront tenues, une pour les 
expositions nationales et l'autre pour le travail dans la fédération. 
 
1. Procès-verbal de la réunion 10/10 du 22 décembre 2010 

 

Décision: le procès-verbal est adopté dans la version présentée, avec 
remerciements à sa rédactrice. 
 
2. Liste des affaires en suspens  

La liste des affaires en suspens est discutée et actualisée. 
 
3. Commissions et ressorts  

a) Présidence 

 ● Déroulement de la CPP, exposés 
Le matin aura lieu l'exposé de Martina Frei, rédactrice en chef de la TW, sur le 
thème des "relations avec les médias", suivi de l'exposé de Cyrill Weber, 
responsable des assurances au sein de Petits animaux Suisse, sur le domaine des 
assurances de Petits animaux Suisse. 
L'exposé de M. Frei durera une heure environ. Elle l'articulera en trois parties: 
Ecrire soi-même pour les médias/ Comment puis-je faire pour que mon article 
soit imprimé dans un journal, comment puis-je convaincre des journalistes à 
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s'intéresser à mon sujet ?/ A quoi dois-je être attentif lorsque j'ai affaire à des 
journalistes et des gens des médias, par exemple lors d'une interview ? 
 
Les points de l'ordre du jour de la CPP sont examinés ensuite et les tâches sont 
réparties. 
La présentation PowerPoint est discutée et des compléments y sont apportés. 
 

 Mise au concours du poste de rédacteur-suppléant 
La mise au concours du rédacteur-suppléant a paru dans la Tierwelt/JREA et sur 
Internet. A ce jour, aucune postulation n'a été reçue et aucune question n'a été 
posée au président. 
 

 Médaille du mérite 
Malheureusement, aucun candidat n'a été annoncé. M. Wyss a reçu une demande 
téléphonique pour Rösli Karpf. Elle sera proposée en 2012. 
 

 Proposition de l'Association des juges 
La proposition de l'Association des juges a été adoptée lors de son AG, le 15 
janvier, par 18 oui, contre 6 non et 5 abstentions. Ainsi, la proposition sera 
présentée à l'AD. M. Wyss propose que le comité soutienne la proposition. Le 
bureau soutient la proposition de l'Association des juges à l'unanimité. 
Discussion: Différentes possibilités sont examinées. Les organisateurs 
d'expositions moins importantes peuvent remplir les cartes au préalable, avec la 
race et la variété de coloris. Avec le programme d'exposition, les listes des sujets 
à juger peuvent être obtenues… 
Décision: La proposition de l'Association des juges est approuvée par une large 
majorité. 
 

 Communications lors des délégations 
Les communications lors des assemblées cantonales des délégués sont 
discutées, complétées et approuvées. 
 

b) Finances 
 

Le budget de l'Association des juges est adopté à l'unanimité, P. Gütle va 
effectuer un premier versement. A l'avenir, les comptes d'exploitation, ainsi que 
le budget, devront être transmis. 
 
Les éventuels chiffres du budget qui diffèrent des montants habituels doivent 
parvenir rapidement à P. Gütle. 
 

c) Commission de formation 
W. Gloor rapporte sur la réunion du 17 janvier. 
Le classeur de cours paraît avec une nouvelle mise en pages.  

 JEP du 7 mai à Zollikofen 
Les thèmes: 
A chaque fois, 2 pages A4 seront nécessaires pour les dossiers de la rencontre. Il 
serait important que l'oratrice dispose d'une liste des vaccins interdits et de ceux 
autorisés en Suisse. Les frais de la réunion se montent à Fr. 30.- par participant. 
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H. Schönenberger va préparer les variantes des cartes de jugement avec 
remplissage de la race et de  la variété, pour les joindre au dossier de la 
rencontre. 
 
En février, un cours de préposés avec 17 participants commence dans le canton 
de Berne. 
 
Dans le canton de Vaud, 53 participants suivront le cours de base. 
 

d) Relève 
 Communications du secteur 

Camp de la jeunesse de Petits animaux Suisse sous le thème "Jula bi de Lüt", du 
17 au 24 juillet dans la maison pour groupes Casa della Gionventù, 6545 Selma 
GR. Délai d'inscription: 30 avril 2011. 
La 7ème Exposition suisse de la jeunesse aura lieu du 20 au 22 janvier 2012 à 
Wattwil. 
 

e) Expositions 
 Nationale 2010, rétrospective 

Chaque membre du comité se voit offrir la possibilité de faire part des aspects 
positifs et des améliorations possibles. 
G. Maurer: 
- Locaux d'exposition idéaux 
- Aération optimale -> depuis 2006, pour la première fois, des sujets en 
bonne santé   après l'exposition 
- Restaurant séparé 
- Nombre de visiteurs inespéré, dont de nombreux anciens éleveurs de 
volailles de race, probablement grâce à la situation campagnarde et en raison de 
la renommée de la jardinerie Rutishauser. 
Propositions d'amélioration: 
- Le programme d'exposition doit être retravaillé et affiné. 
- Le jour du jugement, travailler en réseau, afin qu'aucune donnée ne se 
perde. 
- Inscriptions des juges pour la Nationale, y compris la réservation des 
chambres, à effectuer par le biais du président de l'Association des juges. 
 
JM Tièche: 
- Bons locaux 
- La présentation individuelle est une solution d'avenir 
Améliorations: 
- Donner des instructions  en plénum aux juges le matin, avant le début du 
jugement. 
- Etiquettes des races et variétés en deux langues sur les cartes de 
jugement. 
- Communiquer aux éleveurs que les palmipèdes domestiques et 
d'ornement ne doivent pas porter une bague de couleur supplémentaire. 
- Discours d'inauguration en allemand, non en dialecte.  
 
P. Gütle: 
- Bénévoles motivés 
- Chef de l'affouragement jeune et dynamique, l'a impressionné. 
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- Le calme de Leo Locher manifesté durant toute l'exposition. 
- Les toilettes étaient ok, mais peuvent être améliorées. 
Amélioration: 
- Paiement simplifié des juges 
- Bons de repas pour le comité de Volailles de race Suisse. 
 
M. Wyss: 
- Une des plus belles expositions 
- La présentation individuelle a de l'avenir 
- Un jour d'ouverture en moins était une bonne décision. 
- Annonce d'une demi-page dans la Tierwelt 
- Bonne représentation de la Romandie 
Améliorations: 
- La désignation des champions doit être repensée, un jury restreint devrait 
suffire. La suppression du CR des juges le samedi était judicieuse. 
- Sursee 2012, un chef-juge par halle. 
- Catalogue: lister les rubans d'honneur or 
- Prix des champions de race mal choisi. Achat d'un nouvel ordinateur pour 
la Nationale afin que seules les données de la Nationale y figurent. Cette 
proposition sera examinée durant l'exercice 2012. 
 
W. Gloor: 
Améliorations 
- Catalogue: compléter la légende de l'attribution des prix. 
- Choisir un gris plus clair pour les en-têtes. 
- Pas de décimale pour des sujets isolés. 
- Plus de personnel le soir afin de coller les cartes et de retirer les doubles. 
- Instruire les porteurs de cartes avant le début du jugement 
 
U. Götz 
- Bonne exposition, la vente de fleurs a attiré des personnes 
supplémentaires. 
- Fabian Schenkel a fait du bon travail. Dans le premier numéro de la TW 
après l'exposition figuraient déjà les premières impressions. 
Améliorations: 
- Le CO doit fournir du personnel dès 15.00 heures pour le contrôle des 
entrées dans l'ordinateur. 
 
H. Schönenberger: 
- Les annonceurs recevront encore une facture pour leur publicité. 
- La liste des donateurs est prête, près de 3500.- de dons en espèces ont 
pu être utilisés uniquement pour les prix d'honneur. 
- Le choix des prix d'honneur a été très bon. 
- D'ici à la prochaine réunion, recenser les noms des personnes qui doivent 
être spécialement remerciées. 
- Mieux concevoir la page des champions pour les jeunes éleveurs. 
- Améliorer la liste d'exposition élaborée par le programme. 
 
R. Schlauri: 
- Une entreprise Rutishauser très motivée 
- Dommage que la tombola ait été vendue si rapidement. 
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- Conditions idéales pour le jugement 
- Organisation parfaite favorisée par un public peu compliqué. 
Améliorations: 
- Etudier la variante d'une tombola de fleurs à tenir en réserve dans un 
autre local. 
 
Travaux à effectuer encore 
- Lettre de remerciements aux différents bénévoles et à la famille 
Rutishauser 
- La lettre aux exposants de volailles d'ornement peut être envoyée avec 
les corrections. 
- Etablir une liste de ce qui s'est bien déroulé et de ce qui doit être 
amélioré d'ici à Sursee. 

 Nationale 2012 
 Nationale 2014 

Il n'y a pas de nouvelles informations pour ces deux expositions. 
 

 Mode d'exposition des Nationales 2012/2014 
Avant Züberwangen, la fédération a informé les éleveurs, qu'après l'exposition, 
le mode d'exposition des futures Nationales serait rediscuté. 
Discussion: Après une discussion approfondie, le comité en arrive à la conclusion 
que l'exposition individuelle et les 2 jours d'ouverture au public doivent être 
conservés. En revanche, pour le champion de race, il faudra trouver une 
meilleure solution. Proposition: 4 sujets du même éleveur, attribution par le 
bureau des calculs. W. Gloor reçoit le mandat de préparer une proposition pour 
la réunion de mars. 
 
4. Association des juges 

 Rapport sur l'AG du 15 janvier 2011 
Le problème des cartes de jugement sera examiné lors du CR. Le prochain CR a 
lieu le 30 avril. 
 
5. Demandes/ subventions/ propositions 
 
Une demande est renvoyée pour complément d'informations. 
 

6. Invitations/ délégations 

Il est désigné des délégués pour quatre invitations. 

7.  Communications 

 Rétrospective du comité de Petits animaux Suisse du 15 janvier 2011.  

M. Wyss rapporte sur le comité de Petits animaux Suisse. Le procès-verbal peut 
être lu sur Internet. Les rapports de chef-juge sont-ils encore indemnisés ? Les 
expositions de club peuvent à nouveau être publiées dans la partie principale. 
 
8. Divers 
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Le nouveau recensement des races et variétés de coloris sera annoncé lors de la 
CPP. 
Diverses cartes ont été reçues pour Noël et la nouvelle année. 
 
Markus Mettler, président du  Club de la Welsumer, remercie que leurs souhaits 
quant aux juges aient été pris en considération lors de la Nationale. 
 

 Prochain comité: 2 mars, 14.00 heures, à Zofingue. 
 
Procès-verbal: Gabi Maurer 
Traduction : Michel Bovet 


